

Eglises



«L'HISTOIRE DES MAGES MONTRE QU'UNE RECHERCHE SPIRITUELLE DOIT SE FAIRE, DÈS LE DÉBUT, DANS UNE CONFIANCE ET UNE VIGILANCE. IL RESTE DES ENJEUX DE POUVOIR ET D'EGO DANS CHACUN DES LIEUX QUI PARSÈMENT NOTRE CHEMIN VERS DIEU»

MARIE-CLAUDE DURAND, anthropologue

VISAGES D'ÉGLISE

Catholiques et réformés: témoigner ensemble

ŒCUMÉNISME

Marqué par la «Semaine de prière pour l'unité», le mois de janvier est consacré à l'œcuménisme. L'occasion de faire le point en Valais.



En Valais, les Eglises protestante et catholique ont signé une convention portant sur l'aumônerie œcuménique des prisons. DR

L'Eglise catholique et l'Eglise réformée évangélique (EREV) sont les deux reconnues en Valais. Chaque année, les fidèles se réunissent particulièrement en janvier pour prier ensemble dans le cadre de la «Semaine de prière pour l'unité des chrétiens». Mais leurs collaborations sont fréquentes et variées tout au long de l'année. Elles se concrétisent notamment dans les services d'aumônerie des hôpitaux, des prisons ou des écoles, toujours confiés aux deux Eglises ensemble.

L'œcuménisme des œuvres

De multiples réalisations œcuméniques existent aussi dans les domaines de la diaconie et de la solidarité. Parmi d'autres, l'Accueil Hôtel-Dieu, la Fondation valaisanne Pape François ou la Maison de la diaconie et de la solidarité (MDS) sont des réalisations communes, où catholiques et réformés œuvrent ensemble pour témoigner de l'Evangile. Le Pape Jean-Paul II n'invitait-il pas déjà tous les

«L'œcuménisme naît d'un intérêt commun à offrir ensemble un témoignage chrétien.»

PASTEUR GILLES CAVIN

chrétiens, il y a trente ans, à cet «œcuménisme des œuvres» où rien n'oppose les différentes confessions dans leur commune préoccupation des personnes en situation de précarité? Dans un monde menacé par tant de tensions et de conflits, il

est urgent d'agir ensemble au service des plus pauvres.

Des relations personnelles

Pasteur de la paroisse réformée à Sierre, Gilles Cavin est membre du Conseil synodal de l'EREV. Il vient aussi d'être élu président du Synode de l'Eglise évangélique réformée de Suisse (EERS). A ses yeux, l'œcuménisme est surtout affaire de relations interpersonnelles, au niveau national ou cantonal comme sur le plan local. «L'œcuménisme naît de la prise de conscience d'un intérêt commun à offrir ensemble un témoignage chrétien». Pour Gilles Cavin, l'œcuménisme représente donc une dimension fondamentale de la pastorale, caractérisée par

un esprit d'ouverture à tous: «Je veux être pasteur aussi pour ceux qui ne sont pas des piliers d'église, être en lien avec la société».

Des choses simples

L'œcuménisme n'est donc pas l'apanage des spécialistes ou des théologiens. Il est l'affaire de tous, et se construit là où des chrétiens nourrissent des relations de confiance pour agir et prier ensemble, dans la conscience que ce qui les unit est bien plus fort que ce qui les sépare. Dans un monde en quête d'espérance, l'Evangile ne sera audible que s'il est porté par les chrétiens ensemble.

PIERRE-YVES MAILLARD

À PROPOS

Pèlerins de l'espérance



Nous sommes entrés dans le Jubilé de l'Année Sainte. Le Pape François en a donné le thème: «Pèlerins de l'espérance». Comme cela tombe bien, dans notre monde marqué par tant d'épreuves! Au milieu des guerres et des multiples crises, certaines voix prétendent que l'Eglise n'aurait plus rien à dire. Mais n'est-ce pas le contraire qui est vrai? Le message d'espérance de Jésus n'est-il pas la plus belle réponse aux épreuves de ce temps? Le Pape s'écriait déjà dans sa première exhortation

en 2013: «Ne nous laissons pas voler l'espérance!» L'espérance, écrivait Bernanos, c'est un désespoir surmonté. Elle n'a pas grand-chose à voir avec l'espoir, ce sentiment qui donne à penser que «tout ira bien». Elle est beaucoup plus forte: elle peut donner le courage de marcher toujours, de faire un pas vers la lumière, de «passer du pourquoi au pourquoi». Comme le disait le dirigeant tchèque Vaclav Havel, «l'espérance n'est pas la conviction que quelque chose finira bien; c'est la certitude

que quelque chose a un sens». Symbolisée par l'ancre jetée «au-delà du voile», dans le sanctuaire du Temple, pour nous établir en Dieu, l'espérance est confiance en Sa présence, clarté dans les ténèbres, force qui préserve à la fois du découragement et de la préemption; elle est, pour la poète Emily Dickinson, «cette chose qui se penche sur notre âme et chante un air sans paroles sans jamais s'arrêter – jamais».

PIERRE-YVES MAILLARD

ACTUALITÉS

SION

Université de la vie

Les lundis 20 janvier, 27 janvier et 3 février à 19 h 30 à la Salle du Sacré-Cœur (Rue des Cèdres 17, 1950 Sion), trois conférences sont retransmises dans le cadre de l'Université de la vie. Sous le titre «Être humain et le rester demain», ces trois soirées de formation bioéthique sont organisées par l'Alliance Vita. Contact: Anne-Laure Kaufmann, 078 944 04 36.

SION

Messes de Sainte Rita

Chaque mois, chaque fois le jeudi à 10 heures, une «messe de Ste Rita» est célébrée au Foyer Saint-Justin (Notre-Dame du Silence, Sitterie 2, 1950 Sion), avec temps de prière à sainte Rita et présentation de sa spiritualité. Prochaines dates: 30 janvier, 27 février et 27 mars. Renseignements: 027 327 44 00.

AIGLE

Formation Altius

Dans le cadre du parcours de formation Altius, Vincent Lafargue anime six soirées bibliques à l'église d'Aigle, chaque fois un mercredi à 19 h 30. Sous le titre: «Étonnante, la Bible!», le parcours aborde différents passages bibliques ou thèmes généraux: L'humour dans la Bible (22 janvier), Sara et Tobie (19 février), C'est encore loin la fin? (19 mars), Pierre et le pardon (9 avril), Marthe et Marie (7 mai) et Cana, le bon vin des noces éternelles (28 mai). Possibilité de venir à toutes les soirées ou à la carte. Renseignements: www.formation-altius.ch



MARTIGNY

Parcours Alpha Duo

Cinq mercredis de 19h30 à 22h à Martigny, le Service diocésain de la pastorale de la famille organise un parcours «Alpha Duo». Destiné à tous les jeunes en couples qui cheminent dans leur relation et désirent réfléchir à leur engagement, ce parcours aborde les thèmes de la communication, de la gestion des conflits, de l'intimité, de l'engagement, et des valeurs et objectifs communs. Fait pour les jeunes couples en chemin, ce parcours se déroule les 29 janvier, 5, 12, 19 et 26 février. Informations et inscriptions: Florence et Casimir Gabioud, famille@cath-vs.org, 027 329 18 31, 079 723 43 40.

COUP DE CŒUR



Dimanche 29 décembre, l'évêque de Sion Mgr Jean-Marie Lovey a officiellement ouvert l'Année Sainte 2025 pour le diocèse de Sion. La célébration a débuté à l'église Saint-Théodule, où un extrait de la «Bulle d'indiction» du Pape François a été lu. L'assemblée s'est ensuite déplacée à la cathédrale pour la suite de la messe. Dans son homélie, l'évêque a introduit au thème du Jubilé consacré à l'espérance, symbolisée par l'ancre qui relie l'homme à Dieu.